

Une note plus détaillée circule actuellement sur la structure et le mandat de CRX.

PENDANT QUE VOUS ÉTIEZ EN VACANCES...

Même si l'Examen ministériel ne se situait pas précisément au cœur de vos pensées cet été, le dossier a continué de progresser pendant ce temps afin de donner suite aux décisions annoncées dans le Rapport final. Ainsi, la réorganisation de l'Administration centrale s'est matérialisée et est entrée en vigueur le 4 septembre. Un télex faisant état des changements a été envoyé à toutes les missions et a circulé à l'Administration centrale. Des panneaux temporaires ont surgi un peu partout pour dissiper le regard perplexe des personnes cherchant une nouvelle division (ou une ancienne division portant un nouveau nom). De nouveaux panneaux ont été commandés et nous les attendons sous peu.

Des organigrammes révisés faisant état des changements survenus par suite de la réorganisation sont en cours de préparation et seront remis à chaque direction et mission.

PLACE AUX DÉMÉNAGEURS

Qui seront les premiers à changer de locaux? Question brûlante à laquelle la Gestion des locaux répond que ce sont les directions de MITH (Services téléphoniques de l'Administration centrale) et de MITV (Audio-visuel et groupe de soutien technique pour les conférences) qui, les premiers, ont déménagé temporairement à l'endroit laissé vacant par la Banque Royale à B2. Cette mesure permettra de rénover et d'agrandir le Bureau du Protocole (encore appelé XDX) à A1 et de loger le nouveau Bureau de gestion des visites créé à la suite de l'Examen. Ces déménagements s'inscrivent dans le cadre d'un réaménagement majeur à A1 et A2 qui permettra à MID (Direction générale de la gestion des ressources en information) de s'installer à A2.

Ainsi commence l'effet de domino; au fil des besoins, les divisions iront s'installer, l'une après l'autre, dans de nouveaux quartiers. Les principaux déplacements prévus touchent le nouveau Secrétariat de planification et de gestion des ressources (MCBA), rattaché auparavant à CMD, et qui s'en ira à la tour D, et APL (la Direction des langues officielles), qui s'en va à la tour B; on assistera aussi à la création du nouveau Secteur des affaires consulaires et de l'immigration à C4 et au regroupement partiel du Secteur des affaires politiques et de la sécurité internationale. Un plan maître des déménagements et rénovations prévus a été soumis aux sous-ministres pour approbation.

Tout cela se fera au cours des prochaines semaines et des prochains mois, l'objectif étant d'avoir tout terminé en avril prochain. Le défi est de taille et perturbera malheureusement le fonctionnement des services touchés par les déménagements. Ce cauchemar logistique a été confié aux vaillants membres de la Direction des services administratifs centraux (MFM). Ils auront besoin de votre patience et de votre aide au cours des mois à venir.

NOUVELLES EN BREF

- * Le nouveau Conseil de gestion des programmes (constitué du Groupe des sous-secrétaires) s'est réuni le 26 septembre, pour la première fois. Le Conseil, dont le mandat circule en ce moment, est une initiative importante de l'Examen ministériel. Il veillera à faire une utilisation plus stratégique et plus efficace des ressources limitées et permettra une gestion plus directe de cette fonction par les sous-ministres.
- * On procède actuellement à la dotation du nouveau Bureau de gestion des visites, qui devrait pouvoir commencer à exercer ses fonctions à la mi-octobre.
- * Les agents des missions remarqueront que leurs terribles plans opérationnels ont été grandement simplifiés cette année. Ces changements s'inscrivent dans la tendance vers une plus grande imputabilité du fait que les Objectifs stratégiques du Ministère sont reliés plus directement à nos priorités et plans opérationnels. Ils répondent aussi à la demande parallèle de diminuer la paperasse et les rapports inutiles. Afin de mieux établir le coût de nos programmes au Ministère, les plans de l'Administration centrale ont été révisés en fonction des POP. Des organigrammes et des tableaux d'utilisation du personnel semblables à ceux des plans des missions ont été prévus.
- * Si vous vous demandez ce qu'il est advenu des nombreuses suggestions reçues pendant l'Examen ministériel, sachez que nous continuons d'y donner suite. Toutes les idées ont été étudiées par les groupes de travail et sont dans bien des cas à la base des décisions annoncées au terme de l'Examen ministériel. Nous continuons de travailler à la réalisation de certaines d'entre elles. La tâche est énorme à cause du nombre de suggestions reçues mais elle se poursuit. Nous accueillons avec plaisir les nouveaux commentaires et nouvelles suggestions. Envoyez-les aux soins de CRX.
- * Le mandat du nouvel ombudsman du Ministère a été approuvé par les sous-ministres et la dotation est amorcée.